

TOLUCA

## Necesario reducir tiempo entre elección y toma de protesta en municipios, propone especialista

Adriana Carbajal

El politólogo y catedrático de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Aldo Muñoz, hizo referencia a la necesidad de reformar la Constitución mexiquense para reducir el tiempo de espera entre la elección de los presidentes municipales y su toma de posesión.

Es así que, de acuerdo al especialista en temas político-electorales, esta demora puede ocasionar diversos riesgos y complicaciones administrativas.

En este sentido, dio a conocer que, en caso del



Politólogo y catedrático de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Aldo Muñoz.

alcalde en funciones, si su partido no resulta ganador, podría ejercer en su totalidad los recursos restantes y presupuestar de forma incorrecta los que serían gastados en el ejercicio fiscal

que el nuevo edil ocupará el cargo.

“Este escenario crea un ambiente propenso a la mala gestión de los recursos públicos en los últimos meses de la administración

saliente”.

Ante esta situación indicó que esta consideración de reformar la ley no solo se centra en la necesidad de una reforma constitucional para agilizar la transición, sino también en la importancia de considerar a quiénes afecta esta demora.

“El tiempo de espera prolongado puede impactar negativamente en la actividad político-administrativa y en la eficiencia del gobierno municipal”.

Dio a conocer que a nivel federal, la toma de posesión se ha reducido a octubre, lo que debería ser un ejemplo a seguir para los municipios.

“Este cambio podría facilitar una transición más fluida y reducir los riesgos asociados con la administración saliente”.

El politólogo subrayó que uno de los puntos críticos es

el manejo del presupuesto, pues la transición prolongada puede generar incertidumbre sobre los recursos disponibles para el nuevo alcalde.

### **Modificación constitucional**

*Ante esta situación insistió en que es imperativo considerar una modificación constitucional para asegurar una transición más eficiente y transparente en las administraciones municipales.*

“Por ejemplo, si el alcalde saliente avala el presupuesto sin considerar los compromisos financieros, el alcalde entrante podría enfrentarse a dificultades

para pagar la plantilla laboral y mantener los servicios esenciales”.

El politólogo también destacó la importancia del mantenimiento de la infraestructura durante el periodo de transición, ya que dijo que las administraciones municipales deben gastar en la temporada de lluvias, y un presupuesto agotado podría dejar al nuevo alcalde sin recursos suficientes para abordar problemas críticos como el mantenimiento de carreteras y puentes.

Pido como ejemplo al actual alcalde de Toluca, Juan Maccise, pues si decidiera reducir los recursos para la reparación de baches, esta decisión recaería sobre el alcalde electo, Ricardo Moreno Bastida, quien tendría que asumir las consecuencias de dicha decisión.